

2024年

1月号

No. 600

公民館だより ひょうたん



瓢箪町公民館キャラクター
ひょ〜たんタン

発行：瓢箪町公民館 金沢市彦三町2丁目10-5 TEL：221-1476 FAX：221-1522 編集：公民館広報部
e-mail hyouta-k@spacelan.ne.jp URL https://hyoutantan.com

年頭のご挨拶

謹賀新年

瓢箪町公民館 館長 三田村 英明

新年明けましておめでとうございます。

瓢箪地区の皆様におかれましては新しい年を穏やかに迎えの心よりお慶び申し上げます。さて、昨年は新型コロナの5類移行に伴いこれまでの制限も解除されましたが、なお感染拡大の恐れがあり夏季には感染第9波も指摘されました。そのような中でも、館独自の感染対策を講じた上で当初計画した行事をほぼ実施することが出来ました。夏には、星空の映画会とミニ縁日が4年ぶりに実施出来ましたし、9月の社会体育大会はほぼコロナ前の規模で開催され、好天にも恵まれた皆さんの方々に楽しんでいただけました。それに続く文化祭も、新たに地域の伝統工芸体験を取り入れるなどして瓢箪地区をより知っていただく新たな企画を考えることが出来ました。その他の行事もほぼ予定通り開催することが出来たことを喜ぶと同時に皆様のご協力に深く感謝いたします。

新しい年を迎え、本年こそはコロナ禍が収束することを願い、皆様が安心して参加できる公民館活動を行いたいと考えています。皆様のご健康とご多幸をご祈念申し上げますと共に、さらなるご指導ご鞭撻をよろしくお願い申し上げます。新年のご挨拶といたします。



辰年のご挨拶

瓢箪地区町会連合会 会長 中崎 龍雄

新年あけましておめでとうございます。

皆様には心新たに、令和六年のお正月を迎えられたこととお慶び申し上げますとともに、日頃より当町連の活動への、皆様のご理解、ご協力をいただき心より御礼申し上げます。

今年辰年です。昨年までの努力が実を結んで成熟する年であり、更なる努力をする事で成功に近づける年になると言われています。

少子高齢化が進む日常生活の中で、より安全で、安心して暮らせる環境を整える事が、近々の課題です。この目標に、少しでも近づける様に頑張りたいと思いますが、皆様からのより良い情報ご提案がございましたらお気軽にお聞かせいただければ幸いです。

皆様にとって本年が幸多き年になりますように、心よりお祈り申し上げます。



新年を迎えて

瓢箪児童館 館長 堀部 泰生

新年あけましておめでとうございます。

地域の皆様には日頃から児童館の運営や活動に多大なるご理解とご協力を賜り、心より厚くお礼申し上げます。

昨年4月には国の施策として「こども家庭庁」が創設され、「こども基本法」も施行されるなど、地域における児童館のあり方も変化が求められ、その役割もますます重要な時代になろうとしています。そのような環境の中、児童館の活動においては、これまでの行事に加え、新たにデイ・キャンプを実施するなど、子供たちに喜んでいただけたかなあ、と思っております。

さて、新しい年を迎え、未来ある子供たちの健全な成長をさらに願い、児童館が地域の良き学びと遊びの場として子供たちを迎えることができるように、スタッフ一同楽しい企画を考えて運営していきたいと思っております。多くの子供たちの来館をお待ちしております。

最後に、地域の皆様のご多幸をお祈りし、新年のご挨拶とさせていただきます。



「感動と創造の教育」めざして

金沢市立明成小学校 校長 諸江 真美

謹んで新春のお慶びを申し上げます。瓢箪地区の皆様におかれましては、日頃より本校教育へのご理解とご支援を賜り、誠にありがとうございます。温かく子供達を見守ってくださる皆様に、学校を代表しまして深くお礼申し上げます。猛暑の中でも、また極寒の中でも厭わず、日々通学路見守り活動をしていただき、子供達の命を守っていただいているお姿に感謝しても感謝しきれない思いでおります。さらに、子供達一人一人に温かくお声をかけていただき、おかげさまで子供達は明るく思いやりのある姿へと成長しております。今年度は新型コロナウイルス感染症対策の変更に伴い、四年ぶりに様々な学校行事・教育活動の様子を皆様に見ていただくこともできました。運動会・マラソン記録会・連合音楽会の曲を聴く会等、皆様の応援を力に変えて精一杯取り組む子供達の姿が見られました。また、生活科・総合的な学習の時間等に関わる地域見学、お茶体験、和菓子づくり、獅子舞体験、瓢箪プロジェクト、金箔体験、お年寄りの方へのお弁当配り、百万石祭り鼓笛隊パレード等々、多くの学習活動においても多大なるご支援をいただきました。地域の皆様のお心にお任せながら、様々なことを教えていただくことで、子供達の学びを「感動と創造の教育」に近づけることができたと思っております。子供達をさらに成長させることが、皆様への恩返しととらえ、今年も職員一同心一つに教育活動に邁進していきたいと思っております。本年も何卒宜しくお祈り申し上げます。



新年を迎えて

老人憩いの家 室長 東 良秀



新年あけましておめでとうございます。

旧年中は老人憩いの家の活動にご理解とご協力を賜りまして心より御礼申し上げます。

老人憩いの家では4月から11月にかけて月一回の早朝清掃活動を毎回多くの参加者の皆さんと実施しています。行動制限がなくなり、瓢箪地区でも地図を片手にした観光客の姿が目立つようになりました。細い道を楽しそうに歩く姿を見ると地域に住む者として、金沢での良い思い出を無事に持って帰ってほしいなと願いながら、観光の方々の目にも気持ちよく映る街づくりの一旦が担えているのではないかと考えています。

今年は一日バス旅行の復活も考えておりますので、詳細が決まりましたらご案内させていただきます。早朝清掃活動につきましても、ケガや事故の無いように今年も心がけて行きますので参加希望の方がおられましたら公民館までお声掛けください。

本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

町会対抗ソフトバレーボール大会

体育部長 徳田 学

11月19日(日)、明成小学校体育館にて町会対抗ソフトバレーボール大会が開催されました。今年度は、町会参加4チームと個人参加1チームの計5チームの大会となりました。予選リーグでは、過去に例を見ない大混戦となり、本当に僅かな差で予選順位が決まりました。その後行われた決勝トーナメントでも好プレー連発の非常に盛り上がった大会となりました。結果は、母衣町チームが大会前の予想通り強さを発揮し、4連覇を成し遂げました。また、今大会初参加の巴町チームが予選4位、最終結果も4位と常連チームを上回る成績を収めました。大会結果は以下の通りです。



【結果】 優勝:母衣町 準優勝:TOKUDAN 第3位:岩根東部

第5回 瓢箪SDGs学級

「育てよう一人ひとりの人権意識 ～人権一般について～」

12月13日(水)に今年度の最後の瓢箪SDGs学級が開催されました。今回のテーマは「人権」ということで、講師に金沢市人権擁護委員の木下良先生をお招きして様々な人権に関するお話をしていただきました。「人権」と聞くと、ちょっと身構えてしまいがちですが、人権問題や人権擁護の活動を具体的な例を挙げてわかりやすく解説をしてくださいました。人権とは、「知らないことに気づくこと」「まず、知ること」「知る努力を続けること」を軸に、その人やモノの立場立場を考えて接することが大事で、思いやることが一番重要なことだそうです。柔軟に物事を考え、固定観念をなくすこと、お互いの個性の違いを認め合い、尊重していくことが共に生きていくことにつながることを学びました。今年度の活動はこれで全て終了しましたが、来年度も皆さんに楽しく、多くの学びにつながるような活動を目指して様々なSDGsを実践できるような内容にしていきたいです。



～ラージボール卓球大会のお知らせ～

日時：令和6年2月4日(日) 8:30集合 9:00～試合
会場：瓢箪町公民館2階 ホール
対象：個人参加 大人、子ども(保護者同伴)
申込：1月19日(金) までに公民館へ(定員30名)

～獅子舞初稽古のお知らせ～

日時：令和6年1月21日(日) 10:00～
会場：瓢箪町公民館2階 ホール

公民館行事予定

- ◆ 1月 7日(日) 明成校区二十歳のつどい
- ◆ 1月 25日(木) ピラティス教室
- ◆ 2月 4日(日) ラージボール卓球大会

児童館行事予定

- ★ 1月 11日(木) 15:30～
交流かるた大会・鏡開き
- ★ 1月 13日(土) 茶道クラブ(クラブ員のみ)
- ★ 1月 18日(木) あそびの城 新聞ホッケー(児童館)
- ★ 1月 20日(土) 午前 かぶらずし作り①
- ★ 1月 27日(土) 午前 かぶらずし作り②
午後 みそづくり
- ★ 1月 5日(金) 15:30～ 福井先生の体育教室

地域サロン「瓢箪」1月の行事

- ☆ 1月 10日(水) 新年のつどい
参加費300円(予約された方のみ)
- ☆ 1月 31日(水) 健康体操&健康講座

*各行事で撮影したスナップ写真は、公民館活動の一環として館内掲示、館報、その他SNS等に使用することがあります。あらかじめご了承ください。